



# Investigadores advierten que 'la ciencia en México está en peligro'



Líderes de la comunidad científica advirtieron que la iniciativa presentada por el Ejecutivo federal en las áreas de humanidades, tecnologías e innovación no garantiza más presupuesto. Excluye a los empresarios mexicanos y da cabida al trabajo de los investigadores.

*Los investigadores revelaron, durante una reunión virtual con diputados del Partido Revolucionario Institucional, todos los problemas que enfrentan por falta de apoyo.*

En nombre de investigadores de diferentes países y universidades, **Margarita Teresa de Jesús García-Jasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, pidió a los legisladores encabezados por su coordinador Rubén Moreira que presenten sus propuestas, especialmente cuando Conacete no se ha reunido desde 2020 con representantes estatales como lo exige la ley. Ignoré sus consideraciones.**

Además de expresar al Ejecutivo Federal su preocupación por la Iniciativa de Derecho Consuetudinario de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación, académicos e investigadores han denunciado una serie de irregularidades como la designación de becas y la omisión de una perspectiva de género en la iniciativa.

**Tras enumerar las preocupaciones expresadas por los líderes de la comunidad científica mexicana, el diputado Rubén Moreira Valdez afirmó que la mencionada iniciativa es central, atenta contra el pluralismo de ideas y autoritaria.** La Agenda Nacional está sujeta al ejecutivo federal, no garantiza más presupuesto, no establece programas plurianuales, excluye a los empresarios mexicanos y pretende ser el patrón desarrollador.

[Researchers warn that 'science in Mexico is in danger' \(thelevelandamerican.com\)](https://www.theclevelandamerican.com)